

En defensa de la ciudad

Con motivo de las solicitudes que algunos pueblos uveros, han dirigido al señor ministro de la Gobernación, para que no aprobase los presupuestos de la ciudad, en los que se consigna como ingresos una partida que habrá de sacarse del impuesto de cinco céntimos por barril de uva que se embarcará por nuestro puerto; un amigo querido nuestro, el señor Gómez, reputado médico, rebate nuestras afirmaciones, con un espíritu estrecho de localidad, negando cosas tan evidentes, como son que los pueblos necesitan más de la ciudad que la ciudad de los pueblos.

Sin maternos en estos momentos, en si es o no conveniente, la centralización de los organismos superiores en la capitalidad de la provincia, o si por el contrario esos organismos cumplirán mejor su misión repartidos en diferentes regiones provinciales, que eso sería cuestión mas compleja y fuera de oportunidad en la ocasión presente, el caso es señor Gómez que raudando en la ciudad de Almería el Tribunal de justicia de mas gerarquía de la provincia, estando en ella igualmente establecida la Delegación de Hacienda, el Instituto, la Escuela Normal, el Seminario, el Obispado las jefaturas de los servicios de Obras públicas, minas, montes, Agricultura, estadística estaciones meteorológicas del Instituto geográfico, gobierno civil Diputación y gobierno militar, es obligado a nuestros coprovincianos visitar la ciudad diferentes veces para sus asuntos particulares, amen de aquellos que por sus cargos oficiales, están más obligados todavía a pasar algunas temporadas en la capital.

No nos parece serio, que una personalidad, que goza de cierto y conocido crédito en su carrera, diga bajo su firma que están en el mismo caso los de los pueblos que los de la ciudad. Los almerienses de la ciudad, tienen muchos de ellos gusto y honor en visitar los pueblos de la provincia, pero no tienen necesidad de hacerlo, en tanto que los almerienses de los pueblos, forzosamente en su vida de relación por intereses, por la acción de la justicia, por las quintas, por la instrucción de sus hijos, son huéspedes temporales de la capital.

Por eso afirmamos puesta la vista algo mas alta, que lo que se merecen los mezuquinos intereses locales, que Almería no es sólo para los que en ella viven, sino para toda la provincia, y que su desarrollo saneamiento y prosperidad no es ni puede ser obra de la población almeriense, sino de la provincia entera que debe tener por un alto honor suyo, que la capitalidad cuyo nombre nos es tan grato oírle pronunciar fuera de sus límites, lo mismo a los que hemos nacido en su playa, que a los que nacieron en los pintorescos pueblos de sus ríos y de sus sierras, quede obscurecido y atrasada en el concierto hermoso de las ciudades, para presentarse á Europa, alegres y sanas, después de muchos años de modorra producidos por una administración municipal desmoralizada, que va esfumándose de nuestras costumbres para ser sustituida por otra cuya finalidad es hacer por su embellecimiento e higiene más que la anterior.

Es cierto, que esas cantidades mínimas que se piden a los pueblos, representan gravámenes ilegales, pero no injustos. Reflexione nuestro querido amigo sin fijarse si se cobró una cantidad insignificante por un servicio de desinfeción a una personalidad acomodada de Vitor, las ventajas que para esa misma familia representó, que el Ayuntamiento de Almería tuviera dispuesto un servicio para conseguir su fin, que no se improvisa sino con muchos miles de pesetas.

No entremos en detalles pequeños, que no pueden ni deben ser discutidos por entendimientos tan claros como el de nuestro buen amigo.

Las capitalidades sufren y eso lo sabe todo el que se para a contemplar la realidad de la vida, un bloqueo de gentes que viven forzosamente de los derrames de sus poblaciones, que en una ciudad como la nuestra se eleva a algunos miles de personas.

Estos desdichados no trabajan; lo que consumen lo quitan involuntariamente a los demás, y quieren ó no quieren esas grandes poblaciones tienen que sufrir esa carga pesada que se desprende de sus respectivos pueblos, por haberseles la vida imposible.

Y estos aumentos de carga social crecen con la importancia de las ciudades, y si es grande en la ciudad de Almería, mayor la es en Sevilla y en Madrid.

La situación económica, aflicta hoy en el Ayuntamiento de Almería, se debe como sabe el señor Gómez al escaso rendimiento de los substitutos de consumos, y aunque esto parezca extraño al distinguido médico, el alivio que se hace por este concepto a los almerienses de la provincia, es muy superior a la cantidad presupuestada por el concepto de uva.

Para que insistir, en asuntos que saben mejor que nosotros, nuestros coprovincianos, que en su gran mayoría sienten por la ciudad, los mismos anhelos que los almerienses.

Esto es tan lógico, como lo es que no sintamos los provincianos celos, porque la capitalidad de España, Madrid, se eleva sobre las demás de Europa, aun a costa del Tesoro nacional, en el que todos los pueblos tienen su parte.

De sociedad

El oficial de Telégrafos de esta sección, don Alfonso Herrero, ha marchado á Ceuta, á donde ha sido destinado.

El coronel de Infantería don Ricardo Rada Cortinas, ha regresado á nuestra ciudad, después de pasar varios días en Abruera.

En el tren de la madrugada han marchado á Madrid para continuar sus estudios, los jóvenes don Francisco y don Guillermo Rueda Ferrer.

La señora del concejal de este Ayuntamiento, don Antonio Alonso, se encuentra casi restablecida de su padecimiento.

Se encuentra en Almería nuestro distinguido amigo y correligionario el ex concejal del Ayuntamiento de Berja, don Luis Alcobá Bernet.

Asociación popular DE ENSEÑANZA

La escuela que hasta el mes de Diciembre, ha venido funcionando en los altos del periódico EL POPULAR, ha suspendido sus tareas por haberse marchado el ilustrado profesor que la regentaba, don José Brocca Ramón, a la ciudad de Granada, para tomar parte en las oposiciones á escuelas que se están celebrando en estos días.

El presidente de la indicada Asociación se dirigirá á los asociados por escrito, dándoles cuenta de la suspensión.

Mientras tanto que llega el señor Brocca, ó se toman otras resoluciones, la Junta va á organizar la Biblioteca popular, que quedará abierta al público durante las horas que se determinarán por la Junta Directiva.

El público en general, y los asociados tendrán á su disposición la prensa diaria de todas las regiones de España, y algunas obras selectas de autores modernos.

Para los asociados, el salón estará abierto desde las diez de la mañana hasta las doce de la noche, desde el día quince del actual.

El elemento joven del partido republicano, establecerá sesiones de lectura diaria de seis á siete de la tarde, para que los que no sepan leer, tengan este medio de ilustración.

La Asociación popular se propone inaugurar una serie de conferencias con carácter público, destinadas á sacar á los elementos republicanos, de la atonía en que se encuentran.

Para llevar á feliz término ese proyecto, cuenta la Asociación con la cooperación más eficaz de la Junta organizadora del partido reformista, que se propone por este medio ayudar á los elementos avanzados de la localidad, en su obra progresiva.

En el salón se han empezado á hacer obras de decorado que hagan más confortable la estancia en el mismo del público.

Tanto los republicanos como la simpática Asociación, saben tienen las simpatías de EL POPULAR, cuyas columnas se encuentran á su disposición.

Amantes del estratégico Banquete popular

El entusiasmo que ha despertado la idea de celebrar con un banquete popular la subasta de las obras del ferrocarril estratégico ha sido tan extraordinario que la comisión organizadora del grandioso acto, ruega á cuantos desean asistir á él se sirvan retirar sus tarjetas con el objeto de poder calcular en definitiva el número de cubiertos.

Hasta ahora figuran en las listas de los comensales, las personalidades de más relieve en los distintos campos de la política de la banca, de las letras, de la industria, de la agricultura y del trabajo.

Por los diarios locales se avisará el día del acto con antelación bastante para que puedan asistir las numerosas representaciones de los pueblos interesados en las obras del ferrocarril de Zurgena á Torre del Mar.

La expedición de tarjetas continúa realizándose en los siguientes puntos:

Librería de Moya Paseo del Príncipe, Casino de Almería, Círculo Mercantil, administración de «El Estratégico» Mercado 24, 26 y 28 y don Joaquín Rodríguez Cruces 2, comercio.

La comisión advierte nuevamente que es preciso que las peticiones de tarjetas se hagan con toda brevedad á fin de no verse después obligada á caer en la desdicha con los que á última hora quieran asistir.

Movimiento social

La huelga por el sufragio

La Federación socialista de Bruselas se reunió en Congreso provincial, acordando los siguientes extremos, relacionados con la huelga general en proyecto, para conquistar la ley del sufragio universal:

- 1.º Organización de jornadas cantonales de propaganda.
- 2.º Mitins á la salida de las fábricas y talleres.
- 3.º Praonizar el boicotage á las bebidas alcohólicas y á los juegos de azar.
- 4.º Ensayo, para practicarlas luego, de sopas comunistas.
- 5.º Constitución de un Comité especial de la huelga general en cada grupo para efectuar visitas á domicilio, etc., etc.
- 6.º Extensión de la propaganda para obtener promesas escritas de contribuir pecuniariamente.

MADRES DADA VUESTROS HIJOS ACITE DE HIGADO DE BACALAO

El ACEITE DE HIGADO DE BACALAO mas puro de la isla Loffelen, lo encontraras siempre, fresco, en la drogueria LA ALHAMBRA, Cuenca de Bualos Calle = Granada 35 y 37 = ALMERIA

mente al sostenimiento de la huelga general.

7.º Evitar, por todos los medios posibles, el exceso de produccion.

8.º La cuestión del sufragio universal y de la huelga general figurará en el orden del día de cada grupo, los cuales redactarán una Memoria mensual sobre la situación de su distrito respectivo.

9.º Organización de mitins antimilitaristas.

Los metalúrgicos

Ha visitado al ministro de la Gobernación una comisión de patronos metalúrgicos, para dar la contestación respecto de la fórmula que propuso el presidente del Consejo como base para el arreglo de la huelga planteada. Según parece, los patronos oponen algunos reparos.

Acerca de esta cuestión hablabron detenidamente los señores conde de Romanones y Alba.

SR. GOBERNADOR

Hora es ya que V. S. ordene á sus subordinados eviten para siempre el bochornoso espectáculo que á todas horas del día, ofrecen, las mujeres de mal vivir que habitan en las casas de la calle de la Unión.

Los escándalos son tan formidables y con tanta frecuencia se repiten que se hallan en constante zozobra todos los vecinos de la calle Real y sus inmediaciones.

En bien de la moral y del orden, deben corregirse estos repugnantes espectáculos cuyo principal promotor es un matón de oficio apodado el Malagueño, el que haciendo alardes de «guapo» apalea inhumanamente á desgraciadas mujeres de la casa que regentea en unión de «Pepe la Osa».

RÁPIDA

Hablando de los hombres que cumplen ó no en la sociedad con los deberes que ésta impone, solemos decir generalmente: «Fulano es un hombre honrado á carta cabal.» O. «Zutano es un vicioso, un perdido.» Y refiriéndonos á la mujer nos ocurre lo propio: «¿Quién, fulanita?—preguntamos—¡Ah! Esa es honradísima y en extremo virtuosa.»

Que esos juicios están desprovistos por regla general de fundamento, no cabe la menor duda; por que esos juicios que sin razón formamos para juzgar la apariencia, y no la realidad ó circunstancias del juzgado, tiene su asiento en una lógica más ó menos acomodaticia ó convencional. Por que para formar un juicio perfecto del individuo, hemos de considerar, si es condición suya ser honrado, ó si lo es por las circunstancias favorables que le rodean. Y en la mujer lo mismo: Si es honrada por que no tuvo ocasión para poder pecar, ó si teniéndola no lo hizo por verdadera virtud.

Un hombre de buena posición, que no carece de nada, que le sobra todo, llega á un establecimiento en ocasión que los empleados están distraídos en sus quehaceres y sobre el mostrador ve cierta cantidad y la respeta. ¿Será honrado ese hombre por el mero hecho de respetarla? No, por que aunque efectivamente lo sea, no supone ser honrado despreciar lo que con creces sobra. Pero si por el contrario ese individuo es un hambriento, un hombre que solo miseria es lo que posee, ve esa cantidad y la respeta, ese hombre es verdaderamente honrado. El primero puede ser un ladrón por condición y pasar como honrado por que no necesita serlo, y el segundo puede ser honrado y tiene que pasar por ladrón (caso de robarla) por que las circunstancias á ello le obligan, no por que en realidad lo sea.

Es lo mismo que si en un camino se encuentran dos sujetos, y uno es un criminal y el otro un hombre pacífico, y el primero acomete al segundo sin razón alguna y quiere matarlo. Naturalmente que por bueno y pacífico que sea tiene que defender su vida; y, claro si por no morir mata á un criminal, no quiere decir que el también lo sea, sino que obligado por las circunstancias ha cometido un delito que en su ánimo estaba muy lejos de cometer.

Y de la mujer pudiéramos decir lo mismo. ¿Qué honradéz ni qué virtud puede atribuírsele á aquella que jamás oyó de un hombre la menor palabra amorosa, ni incitación alguna al pecado, si no puede demostrar que pudo hacerlo y no quiso?

En cambio demostrará plenamente que es honrada, aquella que teniendo miles ocasiones para pecar, no lo hace por que su condición de honrada se lo veda.

Emilio Fornovi.

URGENTÍSIMO!

El agente matriculado en reclamaciones contra los ferrocarriles don Miguel García Gómez ha trasladado su despacho á la calle de Alvarez de Castro, número 7, bajo, izquierda.

Las clases médicas

En América

La carrera médica está demasiado explotada en Europa. En Francia hay muchos doctores jóvenes que para ganarse el pan cotidiano han de dedicarse á trabajos que tienen muy poca relación con la Medicina, como, por ejemplo, los de amasador, enfermero y agente de productos farmacéuticos, aguas minerales, etcétera.

En Alemania andan peor aún. En las Universidades del Imperio había en 1906 6.032 estudiantes, y según las estadísticas más recientes, su número asciende ahora á 18.250. Hay ahora tanto médico en todas partes que ya no saben donde establecerse los millares de jóvenes que obtienen el título. Pasados cuatro ó cinco años, cuando los estudiantes actuales estén en posesión de su título, aumentará la miseria de la Corporación.

En cambio, en América no ocurre lo mismo. Allí parece que el ejercicio de la Medicina y de la Cirujía es uno de los mejores medios de hacer fortuna. Hasta el arte dental da mucho de sí. De ello pudo convencerse un Príncipe inglés cuando fué á visitar los Estados Unidos con la escuadra inglesa. En Nueva York tuvo que acudir á un dentista que le cobró 1.000 duros por una pequeña operación.

Pero eso no es nada comparado con los honorarios de los médicos. El doctor Walter C. Browning, de Filadelfia, presentó al senador Mages una mintau de 950 000 pesetas, y el profesor Howard Kelly, de Baltimore, que asistió durante veintidós días á la esposa de un rico minero, cobró 1.000 duros diarios.

El profesor A. Mac Lane Tiffany, de Baltimore, también cobró 50.000 pesetas por operar á un paciente en Nueva York. El profesor Chambers recibió 25.000 francos por cuidar al director de una cárcel á quien había acuchillado uno de los corrigendos, y el profesor Parks, de Chicago, no coge jamás el bisturí por menos de 10.000 duros.

Estos son, indudablemente, precios excepcionales; pero tampoco se descuidan los médicos de menos categoría en cuestión de cobrar. Un doctor que quería enriquecerse rápidamente fué á ejercer sus talentos entre los buscadores de oro del Klondyke. Cobraba las asistencias en pepitas de oro y cuando al cabo de dos años regresó á Filadelfia llevaba en el equipaje una caja con más de 300 kilos del precioso metal. Su campaña le había valido cerca de 900.000 pesetas.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Consulta Dr. Eianes

Ex-ayudante del Dr. Albitos. Oculista Municipal. 20 años de experiencia. Consulta diaria de 8 á 1 y de 2 á 4. Grats de 4 á 5.

ANTONIO VICO.—ALMERIA

Maura y los conservadores

Los primates del partido conservador celebraron ayer reunión en el Senado.

Hubo completa unanimidad en la manera de apreciar el actual momento político. Don Alejandro Pidal, el Moisés bíblico de la reacción, algo domado, al influjo de los fabulosos sueldos que cobra de los *impíos monárquicos*, dió lectura con su voz profética á una carta de adhesión que se dirige al supernumerario Maura, y que es una especie de memorial de desagravios, sencillo y corto como corresponde á un partido, que necesita todo su pensamiento para emplearlo en cosas de más monta. Los asistentes á este funeral, á la memoria de Maura, pusieron sus firmas al pie de la *epistola pidalina*, y escaparon de la Asamblea convencidos de que habían cumplido con un patriótico deber. Por nuestra parte no hemos de apretar la censura en la crítica de este póstumo homenaje á Maura. Es lo menos que los conservad res podían hacer en este fatal caso del *Dios* que amenazó en su caída á las propias instituciones. Pasados estos instantes de cortesía reglamentaria, cuando la serenidad gané los espíritus de los que siguieron á Maura es seguro que se alegrarán que haya desaparecido don Antonio de la escena pública.

El partido conservador estaba *monificado*. Las sombras de Maura y de Lacierva flotaban fatídicas sobre la comunidad ortodoxa y un movimiento de repulsión que salvó las fronteras le impedía actuar al frente de los destinos de la patria. Si Maura no hubiera buscado en la piedad del retiro el perdón de sus culpas, jamás habría vuelto á la presidencia del Consejo de Ministros, sin que la protesta violenta y airada cruzara la península, con aires de ciclón, poniendo en trance de apuro al régimen.

La forma de resolver la crisis ha sido un acierto que aleja todo peligro serio por ahora de las instituciones.

Recordemos, conservadores que lamentais inconsolables la pérdida de Maura, la historia de Juan Franco, aquel primer ministro portugués, que ciego y torpe no sintió los latidos revolucionarios hasta que los barcos, arbolando bandera republicana, saludaron con las balas de sus cañones el palacio real.

La arribada de Maura al Poder acaso habría dado lugar á que se despertaran las iras populares. Vive en la memoria de todos el trágico fin de Clemente García y Ferrer, dos víctimas de la soberbia maurista. Esos nombres parece que reverberan con vivos rojos, en estas horas en que se discute con excesiva pasión acerca de la retirada de Maura. Dato, Besada, el mismo Azcárraga habrían sabido saldar la semana roja con un generoso indulto. Maura fué inflexible, no quiso oír las demandas de la opinión internacional y no es, pues, extraño que ruede rodeado del desprecio de las gentes.

No vendrá más. Ni los mismos conservadores que le brindan su adhesión lo desean. Maura ha desaparecido para siempre. Si la ajena adulación lo indujera á cambiar de actitud, los republicanos, y con ellos los españoles que aman la libertad y la patria lo impedirían por todos los medios. Maura es incompatible con la dignidad nacional y con el progreso de Europa. Bien ido está este *Dios* minúsculo que irritó todas las pasiones con sus procedimientos sanguinarios, y levantó contra él la intelectualidad europea en un grito de condenación y de desprecio.

De Aduanas

La «Gaceta» ha publicado los estados de la Dirección general de Aduanas relativos á los valores de los principales artículos importados y exportados durante los diez primeros meses de 1912.

Las importaciones fueron en dicho período por valor de ochocientos treinta y cinco millones novecientos setenta y cinco pe-

Telegramas y telefonemas.

De Política

La reunión de los conservadores.

Según anuncié oportunamente esta tarde se han reunido los conservadores en el Senado.

La animación era extraordinaria.

Asistió al acto el señor Sánchez de Toca, el que afirmó que tenía la impresión de que el señor Maura desistiría de su actitud y nuevamente volvería a encargarse de la jefatura del partido conservador.

No obstante esta manifestación en los círculos políticos es creencia general que el señor Maura no volverá a la vida política y que esta reunión no ha tenido otro fin que hacerle los honores póstumos a la memoria del señor Maura.

El acto dió comienzo a las tres y media y duró solamente veinte minutos.

Asistieron ochenta y ocho senadores y noventa y dos diputados, leyéndose además las adhesiones de siete diputados y diez y ocho senadores.

La presidencia está representada por los señores Dato, Pidal y Azcárraga.

Este último explicó de manera clara y explícita los antecedentes y objeto de la reunión.

El señor Pidal leyó un proyecto de carta para dirigirla al señor Maura en la cual se le manifiesta que el partido conservador en pleno lo sigue considerando como único e indiscutible jefe del partido, cuyo cargo ha sido unido en los dos atentados de que ha sido objeto, los cuales deben excitar al señor Maura, para desistir de su renuncia.

El proyecto de dicha carta que fué aceptada por unanimidad fué firmado por todos.

Seguidamente el señor Dato hizo un breve resumen, terminando con ello la reunión.

Al salir el señor Pidal fué aclamado entusiastamente en los pasillos.

Luego se reunieron los exministros para organizar manifestaciones en su honor y en desagravio de Maura, para lo cual vendrán los conservadores de provincias.

Propaganda republicana

Decididamente el día 12 se celebrará un importante y trascendental mitin en Castellón de la Plana.

Concurrirán al expresado mitin algunos correligionarios de Valencia y el diputado don Federico Llansó, de Barcelona.

Desde Madrid irán los señores don Enrique de Alba, don Miguel Tajo y Amat, don Rosendo Castells y los diputados a Cortes don Roberto Castrovido y don Juan Sol y Ortega.

El lunes, de regreso, se detendrán unas horas en Sagunto, y el martes se celebrará el acto de Valencia, al que concurrirán los expresados señores.

Consejo preparatorio

El ministro de la Gobernación ha manifestado que hoy se celebrará Consejo de ministros preparatorio, del que presidirá el rey mañana jueves.

Gimeno a Cádiz

Ha marchado a Cádiz el ministro de Marina, señor Gimeno, para inaugurar la Escuela Naval.

Alba

El señor Alba despachó hoy con el rey, no poniendo a su firma ningún decreto.

Lo que dice Silvestre

El coronel Fernández Silvestre se muestra emocionadísimo del estado en que se encuentra Larache.

Dice que aquello es ya una población europea, que dentro de pocos años resultará pintoresca en extremo.

La población no tiene ya carácter militar. Las colonias europeas organizan fiestas de sociedad que resultan muy lucidas.

Para comprender la importancia comercial que tendrá el puerto de Larache el día que esté construido, basta con saber que ahora, a pesar de los peligros de la barra, se recaudan por las mercancías que llegan 25.000 pesetas mensuales, por derechos de Aduanas.

Allí nunca podrá ocurrir nada desagradable, pues los indiginas nos tienen verdadero cariño y veneración.

En Arcila y en Alcazarquivir siempre predominará el carácter militar, pues son plazas estratégicas para nuestra dominación en esa zona.

Los indiginas de los contornos, también son amigos nuestros, y frecuentemente dan pruebas de su adhesión a España.

El coronel Fernández Silvestre hizo grandes elogios de las tropas que están bajo su mando.

Además, explicó lo bien atendidos que están los soldados, todos los cuales se hallan contentísimos.

El coronel Silvestre piensa regresar a Larache dentro de pocos días para encargarse del mando.

El fiscal del Supremo

El presidente del Consejo de ministros, señor conde de Romanones ha dicho que carece de fundamento el rumor propalado de que va a ser nombrado fiscal del Tribunal Supremo, al señor Montero Villegas.

No ha dimitido

El ministro de la Gobernación ha desmentido el rumor de que el gobernador civil de Barcelona había presentado la dimisión.

Algo sobre el Vaticano

El presidente del Consejo, señor Romanones, ha manifestado que serán reanudadas las relaciones con el Vaticano.

El embajador que, se nombre será probablemente un exministro.

De todas partes

El naufragio del "Constantino"

Comunican de San Sebastián que en las inmediaciones del lugar del naufragio han aparecido cuatro cadáveres.

Faltan todavía tres. El Ayuntamiento ha acordado celebrar solemnes funerales por las víctimas el martes próximo.

La suscripción abierta para las familias de las víctimas, aumenta bastante.

La marquesa de Squilache ha enviado 1.000 pesetas; el conde de Pío de Concha, 150 y el señor Ugarte 50.

Hay además otros donativos.

Boda próxima

El ex gobernador de Barcelona y actual fiscal del Supremo señor Portela, se casa el próximo día 30 con una hija de la marquesa de Llanos.

Huelga solucionada

Se ha solucionado la huelga de los canteros de las obras de Postiguet (Alicante).

Construcciones navales

Comunican de Ferrol que por consecuencia de haberse descompuesto las drogas con las cuales se limpiaba el dique no ha podido entrar a limpiar el casco del acorazado «España», ni podrá hacerlo hasta fines de Febrero.

Después de ultimar varios detalles realizará pruebas entre amarras.

En los primeros días de Marzo irá a Vigo para ejecutar las últimas pruebas.

El dragado de la dársena ocasiona grandes pérdidas a la empresa, por haberse encontrado enormes volutas de cuarzo y pizarra, que requieren mucho gasto para ser extraídos.

El marqués de la Torre-cilla

El jefe superior de Palacio, marqués de la Torre-cilla, dentro de la gravedad de su estado, ha experimentado bastante alivio.

Durante su enfermedad está encargado interinamente de la jefatura superior de Palacio el marqués de Viaua.

Los aspirantes de Aduanas

En la Escuela de Comercio se ha verificado el sorteo de los aspirantes de Aduanas.

Pasado mañana comenzarán los exámenes.

Los ferroviarios catalanes

Dicen de Barcelona que los ferroviarios están en desacuerdos.

Ribalta asegura que en la reunión de esta noche dimitirá con carácter irrevocable la presidencia de la Junta directiva de la Asociación.

Un cura renegado

En la sesión próxima del Ayuntamiento de Barcelona se discutirá la provisión del beneficio en la capilla de San Cristóbal.

Los terrouxistas, de acuerdo con los concejales de la izquierda propiense presentar candidato a un cura renegado.

El Obispo conferenciará acerca del asunto con el alcalde.

La emigración

Desde Cadiz marchó a la Argentina el vapor «León XIII» llevando a bordo a los misioneros industriales y emigrantes, en número éstos de más de mil.

Entre los pasajeros va un hijo de Maura.

Catedrático absuelto

La Audiencia de Cadiz ha absuelto al catedrático don Antonio Roma, procesado por injurias a la autoridad.

Repondrásele en el cargo de concejal del Ayuntamiento de Jerez, que desempeñaba.

Conflicto en pie

Dicen de Córdoba que el conflicto de Montilla empeora. Han dimitido los empleados municipales y los del cementerio. Hay un cadáver insepulto hace tres días por falta de sepultura.

En los trenes llegan vecinos para protestar ante el gobierno contra la Real orden de Fomento.

Bolsa

Interior	88.60
Fin corriente	88.80
Fin próximo	00.00
Amortizable	10.085
Nuevo amortizable	93.20
Cédulas hipotecarias al 5 por 100	10.170
Acciones del Banco	446.50
Tabacos	236.50
Francos	66.5
Libras esterlinas	26.84

Extranjero

Deudas de parlamentarios

El periódico de París L'Éclair asegura, que el ministro de Agricultura ha entregado al hijo de Bertheaux cerca de dos millones de francos, importe de varios créditos por préstamos hechos a algunos miembros del Parlamento.

El arte español

Según noticias recibidas en París, se ha inaugurado con gran solemnidad en Montecarlo la Exposición internacional de pinturas.

Ha llamado poderosamente la atención un cuadro del pintor español Ulpiano Checa.

La aviación en Inglaterra

Dicen de Londres que ha principiado la organización de la defensa aérea de las costas.

Actualmente se cuenta con 50 individuos pertenecientes a la Marina, que han obtenido el título de pilotos.

En breve se creará la primera estación de aviación en Port Victoria.

El Canal de Panamá

Dicen de Nueva York que el presidente Taft, en el «lunch» celebrado en el «International Peace Forum» dijo que deseaba someter la cuestión de los derechos en Panamá, que existe con la Gran Bretaña, al Tribunal de La Haya.

El feminismo de América

Despachos de Nueva York participan que por primera vez una mujer ha obtenido la representación parlamentaria.

En el Estado Colorado, donde se ha reconocido el derecho electoral de las mujeres, ha sido elegida, miembro del Senado la señora Robinson.

Visita a Europa

Se asegura en los círculos diplomáticos de París, que el emperador del Japón se propone visitar a varios soberanos europeos.

La guerra en Oriente

La isla de Chipre

Despachos recibidos de Londres comunican que los notables de la isla de Chipre han celebrado una reunión importante.

Acordaron pedir su anexión a Grecia.

Esta noticia ha producido en Londres gran alarma porque Inglaterra tiene derechos reconocidos sobre dicha isla.

Los periódicos comentan extensamente el asunto.

La intervención de las potencias

Informan de París que el jefe del gobierno Mr. Poincaré ha teleografiado al embajador de España en Londres diciéndole que proponga a la conferencia balcánica la intervención desidida de las potencias para poner fin al conflicto.

Turcos y griegos

Telegrafían de Constantinopla que la escuadra turca salió ayer por la mañana con órdenes formales de ir a trabar un decisivo encuentro con los griegos y el combate empezó en Tenedos.

El corresponsal de Reuter en Atenas telegrafía que el crucero «Medjidich» y el «Hamideh» que fué recientemente torpeado en el Mar Egeo, con «destroyers» salieron de los Dardaneles ayer por la mañana; los dos primeros trabaron combate con «destroyers» griegos frente a Tenedos, pero todas se retiraron a los Dardaneles al aproximarse la escuadra griega.

Preliminares de rendición

Comunican de Sofía que el jefe de la plaza de Andrinópolis ha pedido la reunión de una comisión militar turco búlgara para tratar de la situación de la ciudad.

Se cree que estos sean los preliminares de rendición.

Transigencia

El gobierno búlgaro muestra-se propicio a ceder el territorio de Silista.

Gran revista militar

En Roma se prepara una revista militar para el día 19.

El rey visitará las delegaciones de todos los cuerpos que tomaron parte en la guerra de Tripoli.

Dr. M. Marín

Especialista en enfermedades de los ojos y oculista del Hospital Provincial.

Consulta: de 7 mañana a 1 tarde y de 4 a 6 tarde.

Gratuita: lunes, miércoles y viernes de 4 a 6 tarde.

Puerta de Purchona

Pedro Bonilla
PRACTICANTE
DEL HOSPITAL PROVINCIAL
 Calle de Flora, núm. 5
 ALMERIA

Banco Español
DE CRÉDITO
 Compra de libras
 en Almería

Cheque s/ Londres: 2 céntimos por bajo de la cotización oficial.
 Letra a 30 días s/ Londres: 6 céntimos menos de la cotización oficial.

Academia de Teneduría de Libros
 Enseñanza de todos los conocimientos relativos a esta ciencia.
 Hay clase nocturna.
 Cuotas módicas, hasta cinco pesetas mensuales. Local amplio.

Emilio de Miguel, Profesor
 Lachambre, 4, tienda, informarán.

Se vende un establecimiento de colonias situado en la calle de las Cruces número 62, por tenerse que ausentar su dueño.

PARA REGALOS
 Barriles de uva puestos en Madrid a precios reducidos.
 Para informes

Antonio Aleman
 Real, 35

Consultorio médico-quirúrgico
 a cargo del

Dr. J. NOGUERA
 Especialista en partos y enfermedades de la matriz.

Este Consultorio está montado con arreglo a los adelantos modernos y además dotado de instrumental y motores eléctricos magníficos para Faradización, Galvanización, Electrolisis, Catáforesis, Endoscopia, Galvanocautía, Masaje en todas sus formas, etc. etc.

Consulta general de 1 a 3 de la especialidad de 3 a 5.
 Plaza de San Sebastián núm. 1.
 Consulta económica en su clínica de la calle Real del Barrio Alto número 56, de 8 a 10 de la mañana.

SAN ISIDRO
 Gran fábrica de pan
 26, REGOCIJOS, 26

Esta acreditada casa regala a cada comprador un número en suerte para la rifa de un magnífico chal negro, comprado en el Río de la Plata, valorado en 50 pesetas. Cada un kilo de compra da derecho a un número.

Aparatos ortopédicos

Se hacen toda clase de bragueros para la contención de las hernias por difíciles que sean, como la faja especial elástica para señoras, de reducción de vientre ó desviación de la matriz y faja para caballeros, aparatos para desviación de pies y piernas y la columna vertebral: Colchones bastillados.

Cayetano Ledesma
 NORIA 28

IMPRESA
 y estereotipia de J. Rill
 Plaza del Mercado, 28

Agendas Bailly-Bailliére para 1913

Agenda de Bufete CONTIENE Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particulares, etc. Cuatro ediciones económicas. En Madrid: 1, 1.50, 2 y 3 pesetas. En Provincias, 0,50 más.	MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria CONTIENE Secciones especiales para anotar visitas; señas útiles; gastos e ingresos diarios, y cuanto se necesita para llevar ordenados y sin temor a que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna. PRECIOS En Madrid: 2,50 y 3 pesetas. En Provincias, 0,50 más.	Agenda Culinaria LIBRO DE LA COCINA que contiene 355 minutos y más de 700 recetas. Explicación de los guisos en los menús diarios. Agenda para anotar al día los gastos de cocina. PRECIOS En Madrid, 2 pesetas. En Provincias, 0,50 más.	AGENDA médica-quirúrgica de bolsillo ó Memorandum terapéutico, formulario moderno y diario de visita. CONTIENE Diario en blanco para las anotaciones particulares. Hojas para los trazados del pulso y temperatura. Memorandum de terapéutica médico-quirúrgica y obstetricia. Formulario. Venenos y contravenenos. Señas útiles a médicos, farmacéuticos y veterinarios, etc. etc. PRECIOS En Madrid: 2,50 y 3 pesetas. Con cartera piel: 5,00 y 6,00. En Provincias, 0,50 más.	Agenda de Bolsillo PARA uso de Particulares. Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre Correo, Telégrafos, Telefonos, tranvías, carruajes, etc. Encuadernado en tela, con bolsillo interior y porta-lápiz. PRECIOS EN MADRID. De dos días en planis: 1,50 pta. Con cartera piel: 3,00 y 4,00. De un día en planis: 2,00 y 3,00. Con cartera piel: 3,50 y 4,50. En Provincias, 0,50 más.
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Cerveza EL MEDITERRANEO
 Agente para Almería y su provincia
Francisco Cruz Ferrer
 EMIR 12, ALMERIA.—TELEFONO NÚM. 71

Rodríguez y García
AGENCIA DE NEGOCIOS Y DE MINAS
 Reclamaciones a los ferrocarriles, Comisiones y Representaciones Nacionales y Extranjeras, Representaciones de Municipios y empresas particulares, Importación y exportación, Tramitación de expedientes mineros (en este ramo cuenta esta Agencia con datos de los últimos 60 años de toda la provincia).
 Despacho de toda clase de expedientes y reclamaciones contra centros públicos y particulares. Administración de fincas.
 DESPACHO: PASEO DEL PRINCIPE NUM. 35
 ALMERIA

Una tarde en el cementerio de Sevilla

«Un immense fleuve d'oublis nous entraîne dans un gouffre sans nom. O abime, tu es le Dieu unique. Les larmes de tous les peuples sont de vraies larmes; les reves de tous les sages referment une par de verité.»

RENAN.—«Oración ante la Acropolis.»

He esperado mucho tiempo el tranvía ante el arco de la Macarena, y lo he empleado en trazar un diseño grosero de ese arco famoso. Las murallas que parten de él se conservan admirablemente; pero faltan la barbería y la taberna que tuvo adosadas. El tranvía corre a lo largo de las murallas, se interna en el campo y llega pronto al cementerio. Cerca de él hay dos merenderos llenos de gente y un lazareto de leproso. La entrada es muy bella: una rotunda de seis edificios, hiedra, macizos, de la que emergen palmeras. Mujeres enlutadas llevan en las manos ramos de flores. Un espléndido sol; cierta luz muy blanca, muy diáfana, a la que nada resiste. Es como una finisimísima niebla que desciende sobre las cosas; se embebe en ellas, las acusa con descaro y las despoja de todo otro interés que el color. No existe en Europa un cementerio más alegre. Esa luz atina barre como un aire sutil la lobreguez de los cementerios, se entra por todas partes, lo descubre todo, os avisa desde lejos, ilumina vigorosamente las encrucijadas, nivela, ríe, riega, convierte en jardín encantador el único y vastísimo patio. En otros cementerios vuestro guía es la tristeza; en éste, no habéis atravesado el umbral y la luz os coje de un brazo, os deslumbra, canta en vuestro oído. Es inútil que queráis comoveros: la muerte no es un mal, es el reposo que nadie interrumpe, la fórmula suprema de la pereza latina, ahora comprendéis por qué la gente come y bebe con tanta tranquilidad en los merenderos cercanos.

Las cuatro tapias sin cuatro lienzos de cal; una avenida de altísimos cipreses divide en dos mitades el patio. La luz se burla aquí del ciprés, le embellece, le desfruce, le colora. Recordáis los cipreses negros de la «Isia de los muertos», de Boeklin, ó el «Comentario ideal», de Anasagasti; en nada se parecen a éstos, radiantes, orgullosos, vivificados por el aire árabe que sopla de la ciudad sobre el cementerio. Los ojos se extasían contemplando la avenida de los cipreses, tan larga, que parecen juntarse allá lejos sus copas y sus troncos, tan altos, que los sarcófagos de ambos lados pierden los valores de su masa y proporciones.

El cementerio tiene cuatro cuarteles, sin otras divisiones secundarias, ni calles; la transversal forma con la avenida de los cipreses una plaza. Sobre amplia gradería se yergue cierto monolito rematado en cruz; en la balsa leéis los nombres de sesenta y un soldados muertos el año 60 en Africa. Más allá está la tumba del Espartero. Todos los lidiadores de reses bravas debían pedir que se les enterraran aquí, sus millones de admiradores vendrían de todos los ámbitos de España a depositar su ofrenda, y los peregrinos no perderían el tiempo.

La tumba de Manuel García e Espartero, lo demuestra. Hay el torno de ella tres jóvenes compungidas, en silencio resignado, por cuyo cerebro pasa el recuerdo de la flamenco muerte del diestro de Triana. Yo abro un álbum, copio la sepultura del idolo inolvidable; un basamento de mármol y sobre él una columna estríada, rota, cubierta piadosamente por un capote de brega. El trozo de columna lleva en una ajorca esta inscripción: «Nació para el Arte». El capitel corintio caído en la lápida tiene en el fragmento del fuste esta otra leyenda: «Murió por el Arte». Echais de menos una cabeza de toro y el escudo de España en trepicas, moñas, reñetes y estoques; pero allí tenéis para consolarnos, estampadas en el mármol, las firmas de los visitantes.

Los que vienen, firman aquí con el mismo orgullo que los ingleses en las paredes de la casa de Shakespeare. Y, pensándolo bien, tan hombre ó más fué el Espartero, y el mismo Benavente nos ha dicho algo de esto hablando de la Imperio, de Pastor y de

Dios. Echo á andar apesadumbrado; ¿cuántas meditaciones no se presta el magnífico mausoleo taurino!... Más el tiempo urge y los comentarios sueños en España son. Una mujer de piedra sentada en un alto sepulcro enseña dos pechos admirables, los muslos y el vientre; los senos desbordados de la camisa y en vano os preguntais qué diablos quiere decir las fuentes de la vida en un sitio tan lúgubre. El césped cubre inmensa extensión de terreno; de él surgen dos mausoleos en forma de custodia y unos sencillos panteones con la portada griega pura de los Propileos. En una tumba leo: «José Claros (Pepe). Falleció en la plaza de Murcia. Fue modelo de hijo y hermano cariñoso». Otro torero; le deseo un eterno descanso bajo su lápida de mármol defendida por plateada verja, y reparo en una sepultura sobre la que destaca el famoso apellido de Ladrón de Guevara. Otra dice sencillamente: Esther. Conmueven estos nombres solos. Muchas tumbas están edificadas en macizos de mampostería, largos y estrechos, rodeados por todas partes de tiestos con flores. Los panteones tienen abierto su respiradero. En ellos los arquitectos demuestran que la pedantería humana es cosa de nuestro tiempo. ¿Por qué ha de ser, ó querer ser, hermoso y monumental el panteón por fuera y una cripta ridícula y miserable el interior?

¿No es el verdadero panteón la cripta?

He aquí la tumba ahora de otro torero también se ha plateado recientemente la verja y las coronas son hermosas y frescas. Cuando visité la tumba de Costa no había sobre la porosa lápida ni una flor; pero hay que tener en cuenta que Costa no dió jamás una «estocá» hasta los dátiles, y Montes, según creo, «si Este torero murió en Méjico, se quemó su cadáver, se trajeron sus restos como los de un hombre célebre y su capote de pasé se conserva cuidadosamente en la vieja iglesia de San Basilio, hoy Cátedra Evangélica. Andando, andando y que la amargura no rebosa y se vierta por la boca en imprecaciones. ¡Son de tan mal gusto las lamentaciones en España!... ¡Esta España tan porrida!... ¡Oh, no!; aquí hay enterada una señora cuya vida á juzgar por la lápida fué muy edificante: «Doña María de los Dolores Aranzana de Cortina, modelo durante su larga vida de todas las virtudes. Coronando otra sepultura, hay una mujer tapada y con la antorcha caída en señal de aflicción. Todo sea por Dios y como aprende uno en estos sitios que hay algo más teatral que la vida: la muerte. El sepulcro de los sacerdotes de San Pedro Advíncula remata en una tiara las simbólicas llaves del pescador la atraviesan en aspa. Una excelentísima señora llamada Susana levantado su mausoleo en forma de belvedere de Triano; sobre una gradería en polígono y no contenta, ha cerrado los vanos á manera de estufa con cristales, no conoce pecera alguna más bonita, ó caja de bombones más encantadora.

La luz blanquea centenares de sepulturas entre flores; destaca los macizos en forma de secaderos malagueños de pasas y que son también nichos; separa las cruces y verjas de hierro unas le otras, se adentra por las sombrías fosas comunes, cuyos enormes montones de tierra asustan. Las Hermanas de la Caridad levantaron su mausoleo por aquí; una cruz humilde preside catorce lápidas immaculadas: dice una inscripción que en 1901 las Hermanas, con la ayuda de la ciudad, la no escasa de Dios y la de las buenas almas, se proveyeron de aquel pedazo de tierra y en una hora debió ser porque afortunadamente desde entonces ninguna hermanita ha muerto.

Hiladas de sepulturas pobres se extienden hasta las tapias; la hierba sale abundante de ellas y á falta de piedra funeraria trazan una de césped risueña y cariñoso. Otro torero: Posadas. Fué muerto por un toro en la plaza de Sanlúcar de Barrameda; descansan en paz los dos, el torero y el toro. Más allá está Cantaritos, luego Chicuelo. Un gran espacio de terreno se ha cubierto

de aramagos, florecidos muy semejantes á las margaritas. Y en el centro de plaza, el Cristo de Salcillo. Salcillo fué un gran artista de genio que hubo de suicidarse por falta de recursos. Inconvenientes de no ser torero.

Su Cristo se alza sobre un montón de pedruscos tapizados de hiedra; levanta un poco una de las piernas y adelante el rostro en el exterior de la agonía como para escuchar una lejana voz. Impone verle. Sin embargo, ¿dónde mejor que en la cruz? Si descendiera lo fusilarían ó se lo comerían vivo por ridículo. Ahí en la cruz de bronce es la imagen del sacrificio; por las calles se le perseguiría como á un perro. En los bancos la gente le contempla; yo, desde los cipreses, también. Detrás de las tapias veo la torre de San Jerónimo de Buenavista, uno de los más grandiosos edificios de Sevilla en otro tiempo, y hoy en ruinas á pesar de ser monumento nacional. Y marchó de nuevo por la avenida de los cipreses mirándolos embobado, escuchando el canto de los pájaros que en ellos anidan, observando los macizos del mirto arrayán que bordea la calle. En la puerta me atropella un grupo de visitantes que entran desolados buscando alguna cosa. ¿El Cristo de Salcillo? ¡Ca!... no: ¡el sepulcro del Espartero!...

El cementerio civil está cerca. Es muy pequeño, es la imagen del poder civil en España. Un jardín, el patio, flores en todas partes á falta de tumbas. Huele muy bien pero el fuerte aroma del agarrobo triunfa de los otros perfumes. Leo en una de las tumbas de la entrada algo que es excepcional, una inscripción desusada en las tumbas modernas. Los antiguos hacían grabar cosas como éstas en sus sepulcros. Copio, vale la pena: «Aquí descansan los restos de don Francisco G. Barnés y Tomás, doctor en Teología y Filosofía y Letras, Licenciado en Derecho, catedrático numerario de esta Universidad literaria. Fué sacerdote católico. Mientras creyó en el dogma practicó dos actos de la religión con dignidad y escrupuloso respeto. Cuando, después de maduro exámen y ejercicios continuados de razón, dejó de creer en el orden sobrenatural (que juzgó fantástico) su carácter sincero no le permitió continuar una vida interior, farisaica, burlando y explotando la credulidad de las gentes. Prosiguió á la naturaleza, nuestra común madre. Contrajo matrimonio con digna mujer. Fué padre de familia, cuyos deberes no descuidó un instante. Y en el trato con toda clase de personas se ofreció como hombre sin fuero ni privilegio peligroso. Fué democrata por convicción. No creyó en otros milagros que en la instrucción y trabajo humano. Murió en la paz de Dios el día 5 de Marzo de 1892, á los cincuenta y ocho años de edad.»

Las tumbas se arriman á la pared por la que sube, trepa ó desciende, el murdago. Se hacen los rosales y con ellos, mezclados, hermosas flores rojas y tres altos cipreses. De setenta nichos hay veintiseis ocupados. Y más allá, en gracioso y oriental desorden, hasta veintidos tumbas hebraicas en forma de ataúdes y momias egipcias sobre montones de yeso ó cal. Leo aquellos nombres tan dulce y tan perseguidos: Yuda Levi, Merina Banguira, Rahma, Amelar, Vida Saba. Descifro las inscripciones en hebreo, divino idioma que aprendí en la adolescencia, y pasé entre ellas recordando lo mucho bueno que les debe España y el mundo. En el otro lado hay sepulcros de azulejos, inscripciones de sujetos laicos que dicen haber muerto en el Señor y una de un pastor evangélico que no murió sino que se durmió en él.

En otra tumba muy blanca rodeada de tiestos lee este enigma: S. A. S. I. D. C. M. ¡Luz!! Y cerca unos sepulcros de republicanos que murieron jóvenes sin ver la República pero no sin trabajar por ella. Más flores y otra vez en la puerta esperando el tranvía. Desciendo en la Macarena. Pasa un picador. Cinco ó seis individuos que vienen de los toros en coche gritan y cantan. Unas muchachuelas, niñas de aquellas que describió Lord Byron en las cartas á su madre, transcurren aburridas con su flor roja en el moño y sus grandes ojos negros. Encienden los faroles. Pasa otro picador, éste, muy de prisa.

Eugenio Noel.
Sevilla.

Academia de corte y confección para señoritas

Segura de que la enseñanza de corte y confección ha sido desconocida en esta capital de Almería y aun hoy ignoran algunas señoritas su trascendencia benéfica llevada á la práctica—lo que no ocurre en las principales capitales de España, donde existen buen número de Academias de corte, á las que concurren las más distinguidas señoritas y están generalizados estos estudios, para cuyos efectos tengo el gusto de hacer presente, que desde Enero de 1911, en que tuvo lugar con tan buena acogida la apertura de esta Academia en la Plaza de Canalejas, número 2, de esta capital, donde han recibido enseñanza más de setenta distinguidas señoritas y señoritas, á pesar de no estar generalizada esta clase de estudio por no haber existido su establecimiento nunca hasta hoy en Almería, lo que prueba su excelencia, la profesora, agradecida á tan buena aceptación, tiene el honor de poner en conocimiento de las señoras y señoritas en general que, aunque hoy tiene las clases completas anuncia que desde 1.º de Enero de 1913 da principio el tercer año de estudios teórico-prácticos y recomienda particularmente se informen las interesadas, sobre todo las madres, por ser el corte y confección en toda su extensión, á excepción de trajes de caballero, lo más útil y positivo que puede y debe enseñarse á la mujer que resuelve el segundo problema de las necesidades de la vida. Pueden informarse por las alumnas que asisten ó por las ya enseñadas.

Clases desde 750 pesetas al mes hasta 20 pesetas. Asimismo deben informarse de los precios de patrones cortados y probados á la medida, que resultan muy económicos.

En esta Academia se dan prospectos con precios de condiciones generales.

Plaza Canalejas, 2

Andrés Benista. Consulta permanente, excepto los domingos. Obispo Orberá, número 5, principal. Vizcaino

NUEVO PARADOR

Se abre á primero de año el parador nuevo de la Virgen del Mar, situado en la calle Real de la cárcel, núm. 52, junto á la mar.

Allí encontrará el pasajero toda clase de comodidades en habitaciones y en comidas, á precios económicos.

El dueño de este establecimiento es el que había en el Parador de Martínez.

No olvidarlo, calle Real de la Carcel, número 52.

Bicicletas "Mead"

LA MEJOR BICICLETA INGLESA.



Agente exclusivo para esta región

A. Márquez Flores

Carreras Internacionales de Automóviles JULIO DE 1912

St. Petersburg, Riga, Kiel, Varsovia y Moscú.

Vencedores: Neumáticos «Prowodnik» En la lucha tomaron parte «Michelin» y «Continental», «Invencibles» Bicycletas y Motocicletas

Informes: Murcia 83, Almería.

Carne casi de balde

Carnecería de Los Leones

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece al público en general las carnes de vaca y ternera á los siguientes precios:

Carne de vaca y ternera de primera clase, un kilo... 2'60 ptas.
Id. id. id. sin hueso, un kilo... 2'50 »
Id. id. id. con hueso, un kilo... 1'80 »

Este establecimiento está situado en el Mercado, junto á las casetas que se venden los despojos, tiene para más señas una muestra con un escudo y dos leones pintados.

Nota.—La clase es inmejorable y el precio exacto.

A los agricultores y aficionados á plantas

Se acaba de recibir una importante remesa en plantas propias de adorno de habitación y las que tan buen resultado están dando. Surtido en claveles, dalias, crisantemos y gran variedades en rosales enanos y enredaderas desde 50 céntimos á 1'50 pesetas uno. Infinidad de arbustos, de flores para jardines; colección completa de enredaderas de todas clases.

Extensa remesa en frutales; hermosos perales, manzanos, melocotoneros, abellanos, ciruelos, cerezos, albaricoceros y otros y el celebre diáspiro, castañas ó kakis y chirimollos, pinos y eucalyptus, éstos los hay por muchos millares, á precios económicos.

Ruego á mi numerosa clientela que antes de comprar visite este establecimiento y se convencerá de sus reducidos precios. Esta casa se encarga del arreglo y construcción de jardines á precios económicos.

Establecimientos: LA HORTICOLA, calle de la Estación; surcursal y despacho LAS CAMELIAS, Paseo del Príncipe, frente al Café.

JUAN CAPEL ALVAREZ.—Almería

"Sur de España"

OBISPO ORBERÁ, 4-ALMERIA

Todo viajero que quiera visitar esta casa encontrará aseo prontitud y economía en los precios.

Los mejores chocolates



De venta en los buenos establecimientos de ultramarinos confiterías

VENTA A PLAZOS

Muebles. Calzado. Loza. Cristal y Batería de Cocina

Esteban Esteban Sánchez

REINA 5 y ARRAEZ II

Esta casa ofrece sus géneros al público en general en las siguientes condiciones de pago:

	Semana	Quincena	Mensual
Importando el pedido de 15 á 20 pesetas:	1	2	3
20 á 30	1'50	2	3
30 á 40	2	3	4
40 á 50	2'50	4	5

Y así sucesivamente, según el importe de la cuenta, haciendo entrega de la quinta parte del valor de la compra al retirar el pedido. La persona que desee hacer algún pedido con los expresados beneficios, debe llenar el boletín adjunto y remitirlo á esta casa, para que antes de las veinticuatro horas pase un empleado de la misma á entenderse con el cabeza de familia.

Don _____ que vive calle _____ número _____ piso _____ desea pase el encargado para hacer un pedido.

Exquisitos CHOCOLATES SAN ANTONIO con y sin vainilla

Hijo de Rodríguez Serrano

GRANADA

De venta, «La Oriental», Gervasio Losena

Plantas y flores

En LA CASCADA, depósito de plantas de Antonio Alvarez, calle de la Estación, número 3, Almería, se acaba de recibir un extenso y variado surtido de frutales, clasificados todos tempranos, entre ellos los célebres perales enanos, los manzanos reynetas del Canadá, ciruelos japoneses, albaricoceros del hueso dulce, melocotoneros de América tempranos y otros, á precios sumamente baratos. Extenso y variado surtido de rosales de tazo, las clases que se descan á 0'50 uno. Surtido en plantas de salón, tierra fina de brez, legítima de Bélgica. Plantel de pinos y eucalyptus y todo lo concerniente al ramo de horticultura.

Visítad este establecimiento y comprad á vuestro gusto.

ANTONIO ALVAREZ, ALMERIA

Francisco Cruz Ferrer

EMIR 13, ALMERIA.—TELEFONO NUM. 71

Transportes generales, Comisiones, Representaciones, Tránsitos.

SERVICIOS COMBINADOS DE DOMICILIO Á DOMICILIO

Agente en Barcelona: D. Sebastián Ropiros, Plaza de Palacio, 2.

Idem en Valencia: D. Vicente Montañés, Guillén de Castro, 45.

Idem en Alicante: D. Vicente Ripoll Pérez.

setas, contra 819.461.358 á que ascendieron en los diez primeros meses de 1911.

Las exportaciones se elevaron en 1912 á 859.522.435, contra 785.031.671 en mil novecientos once.

Ha contribuido notablemente á este aumento la exportación de substancias alimenticias, artículos fabricados y primeras materias.

La recaudación de Aduanas ha sido, en el período indicado de 1912 de 192.921.147 pesetas, 14.471.247 más que la cantidad presupuestada.

DE ENSEÑANZA

Se encuentran muy adelantada las obras que se están realizando en el instituto para la instalación definitiva de la Torre, en la que se han de colocar los aparatos de la estación meteorológica.

Se ha dispuesto que el profesor de entrada de la Escuela de Artes y Oficios de Granada, don José Larroche, se encargue interinamente del desempeño de la cátedra de Modelado y Vaciado, vacante en dicha escuela.

La alcaldía ha dispuesto que comiencen las clases en todas las escuelas de primera enseñanza del término municipal de Almería.

Para las damas

Cómo nos gustan los hombres

Es un poquito difícil y escabroso contestar á la pregunta. Pero las mujeres de España no queremos ser menos que las de París y daremos nuestra opinión.

Al salir del colegio cuando llevamos en el alma un mundo de ilusiones y esperanzas, nos gusta un hombre guapo y apuesto, que nos emocione jugando al tenis ó andando á la inglesa, y hablándonos de «sport», de trajes y cacerías fantásticas.

Por fin llegó un agente municipal que evitó arranques de caballos y otras cosas más.

Aquel hombre nos cautiva. También un bizarro militar tiene gran influencia en el alma femenina. Si el militar es artillero «miel sobre hojuelas».

Pasan los años y sobre los días rosas hay otros grises, y en esas horas de honda melancolía sentimos la necesidad de ser amadas, y entonces nos gusta el hombre que con voz cariñosa, como si arrullase á un niño, nos dice mientras nos mira al fondo de las pupilas dominando nuestro espíritu: «Amame, nos estás triste, la vida con amor es una senda sin abrojos...»

Y si convencidas nos dejamos oprimir las manos, esa es el hombre que nos gusta. El que nos abraza con ternura, y el que fuerte, bueno y varonil, nos sirva de seguro apoyo, el que sepa con nosotras reír y animarnos en nuestros desalientos.

Todas las mujeres nos sentimos igual. Para la vanidosa, «su hombre ideal» es el que le compra som-

breros con aves del Paraíso, estolas de Chinchilla, collares de Perlas y un automóvil sin bocina que toque un aire de «La verbena de la Paloma».

Para la «política» llegar á ministra es el colmo del ensueño, y el hombre que la dió esa jerarquía le resalta un ser sobrenatural.

A la mujer intelectual y de corazón, le gusta el hombre que sepa hacerla feliz en su hogar, lejos del mundo, fuera de esa sociedad frívola que distrae solo un momento, y que en la suave intimidad de un nido dichoso y riente, al hablarle de los días lejanos, de la luna de miel, le diga convincente: «Hay mujeres más guapas, más jóvenes; pero tú ¡así me gustas, más que ninguna!»

Toda mujer que se sienta amada y halagada en sus sentimientos, pensará: «Es mi único hombre». Y si para su mujer propia prodiga las atenciones que se suele tener con la ajena, el triunfo está asegurado.

Para resumir, diré que es preciso que ese hombre no sea «tuaco», ni «chino», y menos «lyankeello».

Una mujer soltera

Escándalo mujeriego

En la Avenida de Vilches, frente á la plaza de toros, se promovió ayer tarde un escándalo formidable.

Dos mujeres habitantes en el barrio de la Caridad se presentaron en dicho sitio con el propósito de desafiar á una vecina de dicha barriada, llamada Juana Ventura Salmerón.

Como cosas de mujeres, el sucesotomó proporciones tan grandes que bien pronto se reunieron multitud de curiosos, dispuestos á presenciar «dos toros».

Por fin llegó un agente municipal que evitó arranques de caballos y otras cosas más.

Sección Oficial

«Boletín»

El publicado ayer en esta capital, contiene los siguientes asuntos:

—Real orden del Ministerio de la Guerra contestando á una pregunta del capitán general de la segunda región sobre los reclutas alumnos de las academias militares.

—Comunicación de la inspección general de Sanidad exterior dando noticia de la aparición de la peste en Santos (Brasil).

—Anuncio de la administración de esta provincia recordando á la Diputación y Ayuntamientos el pago del 1.20 por 100 sobre los pagos verificados.

—Circular de la Delegación de Hacienda á los alcaldes y clases pasivas de la provincia previniendo el cumplimiento de nuevas reglas especiales en el acto de revistas. Publica el modelo á que dichas clases han de ajustarse.

—La jefatura de minas hace saber á los dueños de 7 expedientes mineros que relaciona, que concede 10 días de plazo para el ingreso del papel de reintegro á los derechos del título de propiedad.

—Extensa relación de industriales de esta capital cuyas cuotas de contribución han sido declaradas fallidas por los años 1905 y 1906.

—Requisitorias para la busca y captura de Domingo Blanquez Requena, Joaquín Manzanares Quiñonero y Juan Quiñonero Sa-

las, naturales y vecinos de Lorca por no haberse presentado en esta Audiencia á declarar en una causa.

—Oficio del alcalde de Huércal Overa comunicando los nombres de los presidentes y suplentes de las mesas electorales para las elecciones durante los años de 1913 y 1914.

«Gaceta»

La llegada ayer á Almería contiene las siguientes disposiciones:

Guerra.—Real orden disponiendo se devuelvan á Ignacio Gago las 1.500 pesetas que depositó para redimirse del servicio militar activo.

Otro ídem id. á José Otero Fernández las 500 pesetas que depositó para acogerse á los beneficios de la reducción del tiempo de servicio en filas.

Hacienda.—Real orden disponiendo que el día 20 del actual se hallen desempeñando personalmente sus destinos todos los funcionarios dependientes de este ministerio.

Instrucción pública.—Real orden disponiendo se provea libremente una plaza de profesor de alemán, vacante en la Escuela Superior de Arquitectura, de esta corte.

Otra disponiendo se adquiera 60 ejemplares de la obra titulada «Historia de la ciudad de Astorga», de la que es autor don Matías Rodríguez Díez.

Otra disponiendo se proceda á otorgar al personal del magisterio los ascensos de escala á que se refieren los artículos 28 y siguientes del reglamento aprobado por Real decreto de 25 de Agosto de 1911.

Tribunal Supremo.—Sala de lo contencioso administrativo.—Relación de los pleitos incoados ante esta Sala.

Consejo Supremo de Guerra y Marina.—Relación de las pensiones declaradas por este Consejo Supremo durante la segunda quincena del mes de Diciembre próximo pasado.

Instrucción pública.—Subsecretaría.—Registro general de la Propiedad intelectual.—Obras inscriptas en este Registro general durante el segundo trimestre del año próximo pasado.

Real Academia Española.—Lista de los señores académicos de número que tienen derecho á tomar parte en la elección parcial de un senador.

Real Academia de Ciencias Morales y Políticas.—Lista de los señores académicos de número que tienen derecho á id. id.

Real Academia de Medicina.—Lista de los señores académicos de número que tienen derecho á id. id. id.

Fomento.—Dirección general de Obras públicas.—Ferrocarriles.—Autorizando á la Compañía Madrileña de Urbanización, para sustituir el motor de vapor por el eléctrico en el tranvía desde el barrio de la Concepción á Canillejas.

Servicio central hidráulico.—Aprobando la distribución del crédito del capítulo 10, artículo primero, conceptos 1.º 2.º y 3.º del presupuesto de obligaciones de este ministerio.

NOTICIAS

A los maestros particulares

Para dar cumplimiento á lo prevenido sobre enseñanza particular, con relación á la Junta local de primera enseñanza, en el Real Decreto de 7 de Febrero de 1908, se convoca á los señores Maestros particulares con título, directores de Colegio, á la sesión extraordinaria que se verificará en el salón del Instituto general y término de esta capital, el próximo domingo, 12 del actual, á las dos de la tarde.

Pérdida

La de una moneda de oro árabe, colgada de colgante, que se extravió desde el café Colón, Paseo del Príncipe á la calle de las Tiendas.

Se ruega á la persona que la haya encontrado se sirva entregarla á su dueño, calle de Granada, núm. 93, donde se le gratificará espléndidamente.

Fallecimiento

Tras penosa enfermedad, dejó ayer de existir el precioso niño de 12 años de edad Cristóbal Ripoll Calvo, hijo de nuestro buen amigo el honrado maestro carretero de las Almadravillas, don Cristóbal Ripoll Andújar.

La conducción del cadáver á la última morada tendrá lugar hoy á las tres y media de la tarde.

Nos asociamos de todas veras al dolor de tan estimada familia.

Regilla

En el establecimiento de muebles, Glorieta de San Pedro encontrará el público por «105 pesetas» un estrado de regilla compuesto de seis sillas, un sofá y dos mecedoras.

Hay gabinetes, alcobas y comedores de todos estilos.

Subasta

Ayer se celebró en la Diputación provincial la subasta, para el suministro de víveres á los establecimientos de Beneficencia.

Presidió el acto el señor Casinello y asistieron el diputado señor Rueda Molina, y el notario señor Martín Cruz.

Los servicios de abatecimientos le fueron adjudicados á los señores siguientes:

Grupo primero (Carnes)—á don Antonio Alemán García; grupo segundo (Pan)—á don Gaspar Vives.

Grupo tercero y cuarto (Comestibles) á don Antonio Alemán García.

Grupo quinto (Carbones), Desiertos.

Vuelco de un carro

Ayer volcó un carro cargado de tablas para barriles, en ocasión de atravesar por la calle del Arsenal.

La bestia que conducía el vehículo sufrió una extensa herida en la pata derecha al partirse una de las varas.

Chocolates

Con la marca «La Luna», la antigua casa Amatller ha puesto á la venta unos riquísimos chocolates que se recomiendan por su gran finura y delicado aroma.

Hospital

Ayer ingresaron en el Hospital provincial los enfermos siguientes:

Juana Quesada Andújar, de 30 años, viuda, natural de Almería. Manuel Rivas Utrilla, de treinta años, soltero, natural de Alcolea. Dolores Sánchez Juárez, de nueve años, de Almería.

José López Ubeda, de treinta y nueve años, viudo, de Almería. Diego Soto Martínez, de treinta años, casado, natural de Berja. Juan García Ybros, de cuatro años, soltero, de Almería.

Francisco Ubeda César, de sesenta y ocho, casado, natural de Huércal.

Amparito Medina

Es casi seguro que en la segunda quincena del corriente mes haga su reaparición en el «Salón Victoria» de esta capital la gentilísima artista Amparito Medina.

Dadas las simpatías que goza entre este público tan celebrada artista, auguramos á ésta un nuevo triunfo en su carrera, y un buen negocio á la empresa.

Buen cognac

Recomendamos al público el cognac «Coyeau y C.ª» el que por su bondad y finura es el mejor, de todos.

¡A beber cognac «Coyeau»! Agente, Diego Vázquez.

Servicio de guardia

Hoy prestan servicio de guardia en el Hospital provincial, el médico don Baldomero García Blanes y el practicante don Manuel Pérez Tristán.

Aviso

Pongo en conocimiento de mi clientela que he recibido una partida de aceite hígado bacalao rojo y blanco de superior calidad.

Se vende en botellas de un litro, y menor cantidad. Droguería de José Toro García. Santo Cristo 2.

YA LLEGARON

El mejor sombrero que se conoce, y el que más premios ha ganado en cuantas Exposiciones se ha presentado, es el famoso italiano marca

ALBERTINI

Se acaban de recibir en todas las formas más modernas en la acreditada sombrerería

«LA CUBANA»

de cuya marca es depositaria exclusiva.

Plaza de Nicolás Salmerón núm. 3, Almería

Puntales para parras

Puntales rollizos gruesos de cinco varas
Puntales rollizos gruesos de tres varas
Puntales rollizos medianos de tres varas
Puntales sostenes gruesos de tres varas
Puntales sostenes medianos de tres varas
Puntales sostenes delgados de tres varas
Alfargas de cuatro y media varas
Tubos de hierro del largo que se desee
Para más detalles

ALFREDO RODRIGUEZ, Gerona 5

A PLAZOS

Tejidos de lana para señoras y caballeros

Enrique Mota P. del Príncipe, 3

Esta casa ofrece al público en general sus géneros en las siguientes condiciones de pago:

Table with 4 columns: Importando el pedido de, Semanal, Quincenal, Mensual. Rows for 15 to 20 pesetas, 20 to 30, 30 to 40, 40 to 50.

Y así sucesivamente según el importe de la compra, haciendo entrega de la 5.ª parte del valor de la compra.

La persona que desee hacer algún pedido, con los beneficios expresados, debe llenar el boleto adjunto y remitirlo á esta casa, para que antes de las veinticuatro horas pase un empleado de la misma á entenderse con el cabeza de familia.

Don que vive calle número piso desea pase el encargado para hacer un pedido á esa casa.

Automovilistas, ciclistas, motociclistas

emplead PERMANITE

Es el único producto que anula los pinchazos, evita los reventones y conserva los neumáticos. No hay quien demuestre lo contrario. Se garantizan sus resultados.

Representación exclusiva para España: En Bilbao Ansoleaga Hermanos. En Almería, Vicente Blanes Ibañez, Arapiles, número 12. Se desean agentes activos en todos los pueblos y capitales de provincia.

«LA ESPAÑOLA»

Compañía anónima á prima fija de seguros contra accidentes del trabajo

Inscrita en el Registro especial del Ministerio de Fomento por Real orden de 8 de Julio de 1909.

CAPITAL SOCIAL 1.000.000 DE PESETAS

Suscritas: 787.000 ptas. Desembolsadas: 133.175 ptas.

Los contratos especiales de esta Compañía son de los más beneficiosos que pueden celebrarse tanto los patronos de toda clase de industrias como los propietarios de fincas rústicas y urbanas, á causa de la base de fijación de primas y de la liberalidad de los mismos.

DOMICILIO SOCIAL, CARRETAS 12, MADRID.

Delegado de la provincia D. José Alcaráz Jiménez, Arapiles 8, Almería, Autorizado por la Comisaría General de Seguros.

PEELE el mejor preparado para la conservación de la PIEL.

Las SEÑORAS pueden asegurarse la perfecta blancura natural y la desaparición de las manchas, arrugas y erupciones sin hacer uso de preparados peligrosos.

Venta en Almería, W. TELLFZ, Perfumería Venus PUERTA DE PURCHENA, 4

10 pesetas frasco

CEMENTOS

de la Sociedad J. & A. Pavin

de Lafarge de Marsella

La cal cementosa hidráulica y el cemento portland de Lafarge y el tipo mejor que se conoce en el mundo.

Producción diaria, 2.000 toneladas.

Este cementos y aglomerados en Almería y en provincia.

ALFREDO RODRIGUEZ

Calle de Gerona número 8

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina

El magnífico transatlántico de la Compañía Austro Americana

Sofía Hoenberg

saldrá del puerto de Almería el día 15 de Enero de 1913 para

BUENOS AIRES

con escalas en Las Palmas (Canarias), Rio de Janeiro, Santos y Montevideo, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase.

NOTA.—El despacho del buque se cerrará el día anterior al de la salida, y se ruega á los señores viajeros soliciten las plazas con tiempo, enviando los documentos necesarios, por ser mucha la demanda de billetes para este magnífico transatlántico. Para más informes su consignatario M. BERJON, Boulevard del Príncipe, número 59, Almería.

